

GACETA MÉDICA DE MÉXICO.

PERIODICO •

DE LA ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA DE MÉXICO.

TOMO XXXVII

MEXICO, 15 DE MARZO DE 1900.

NÚMERO 6.

ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA.

Acta núm 17.

SESION DEL DIA 24 DE ENERO DE 1900.

Presidencia del Sr. Dr. D. Manuel Villada.

Lectura de una Memoria remitida por el Sr. Dr. D. Maximino Río de la Loza.
—Presentación de dos operadas por el Sr. Dr. Villarreal —Opinión de la Comisión nombrada para reconocerlas.

El Sr. Dr. D. Maximino Río de la Loza envió una Memoria sobre la pulverización del mercurio por medio de la esencia de trementina, que fué leída por el subscripto.

El Sr. Dr. Villarreal hizo uso de la palabra para presentar á dos operadas: acerca de la una, habló en la sesión antepasada, diciendo entonces que tenía un gran fibromioma, que fué extirpado conforme al método general de enucleación, cuyos pormenores ha expuesto ya también en otra ocasión; dijo que la incisión de la pared abdominal en este caso, tuvo que hacerla del ombligo al púbis, mucho mayor de las que comunmente acostumbra, por las grandes dimensiones del tumor, que fué sacado mediante fuertes tracciones ejercidas en los tirabuzones implantados en su propia masa; razón por la cual se maltrataron algo los bordes de la herida, sin que de esto resultara ninguna consecuencia funesta para la paciente. Extirpado el neoplasma, cuidó de arreglar el epiplón como ha explicado otras veces y canalizó la pelvis al través de la vagina. La otra enferma fué operada por salpingo-ooforitis plástica adherente, pelviculitis, retroversión uterina y metritis parenquimato-

sa crónica. Muy laboriosa resultó esta intervención, á causa de las íntimas adherencias contraídas por los órganos genitales internos. Para realizar la disección usó de las tijeras, y esto no obstante, casi no hubo sangre, sin tener necesidad de recurrir á pinzas hemostáticas. También en este caso empleó su método general de enucleación. Suplicó á la Mesa se dignara nombrar una persona que examinara á las operadas.

El señor Presidente comisionó al Sr. Dr. Vértiz con tal objeto, suspendiéndose entre tanto la sesión. Vuelta á abrir de nuevo, el comisionado dijo que poco tenía que añadir á lo manifestado por el Sr. Dr. Villarreal. Respecto de la primera operada, la cicatriz obtenida, no obstante las grandes dimensiones de la incisión, es perfecta, y no debe mirarse como un defecto la amplitud de la herida en las intervenciones de este género. La canalización de la pelvis la juzga indispensable en estos casos, porque aun cuando el peritoneo esta vez, no estuvo en contacto con ninguna substancia séptica; como el tumor era demasiado grande, al extirparlo, quedaron libres los vasos, que estaban comprimidos, y, por tal motivo, era de temerse algún exudado, que debía ser eliminado por medio de la canalización. El método especial del Sr. Dr. Villarreal, le parece muy aceptable, y denota grandes conocimientos en la anatomía de las regiones en que opera. Terminó felicitando al operador por los resultados obtenidos y expresando la halagüeña esperanza de poder llegar á conocer todos estos hechos condensados en la Memoria, que está preparando el Dr. Villarreal, y que sin duda será de positiva utilidad para los médicos en general y particularmente para los ginecólogos.

L. TROCÓNIS ALCALÁ.

Acta Núm. 18.

SESION DEL DIA 31 DE ENERO DE 1900.

Presidencia del Sr. Dr. D. José Ramón Icaza.

Lectura por el Sr. Dr. Suárez Gamboa.—Discusión.

El Sr. Dr. Suárez Gamboa leyó su trabajo de Reglamento exponiendo antes de hacerlo, lo siguiente: 1° Que no presenta las Estadísticas correspondientes á su estudio, por tratarse de una labor ardua que